

Al terreno de la violencia criminal arrastran al país fuerzas tenebrosas e irresponsables

Al tener conocimiento por los periódicos de la explosión de una bomba en el laboratorio de idiomas de la Embajada de los Estados Unidos, Manuel Mora Valverde dirigió al Director General de Detectives el siguiente telegrama:

TELEGRAMA

Señor Director General de Detectives
Dr. Santi Quirós
Ciudad.

Periódico La República afirma hoy comunistas pusieron bomba dependencia Embajada de Estados Unidos. Infórmame varias estaciones Radiodifusoras dijeron anoche algo semejante lo que revela explosión forma parte campaña de propaganda debidamente coordinada. Como ciudadano encarezco usted extremar investigación y póngome sus órdenes facilitarle actividades campo político pertenezco. Hágole notar comunistas nunca hemos puesto una bomba ni apelado actos terrorismo en 30 años vida porque semejantes métodos lucha están contra nuestros principios. Bombas y atentados han aparecido Costa Rica últimos tiempos coincidiendo nacimiento organizaciones tipo fascista y funcionamiento determinados grupos de exilados cubanos que no ocultan inclinaciones procedimientos violencia. Si este asunto no se aclara y frena inmediatamente temo terroristas sentiránse autorizados llegar extremos mayores.

Atentamente servidor,

Manuel Mora V.

Por nuestra parte, al saber que al primer atentado había seguido

el segundo, queremos señalar al país los siguientes hechos:

Fuerzas tenebrosas e irresponsables están arrastrando al país al terreno de la violencia criminal. Son las mismas fuerzas que lo empujan hacia el mutilamiento de las libertades democráticas y hacia una política internacional favorable a la guerra.

Primero fue puesta y hecha estallar una bomba en el Laboratorio de Idiomas de la Embajada de los Estados Unidos. Unos minutos más tarde toda una cadena de radioemisoras, encabezadas por "Radio Reloj", emprendía una furiosa campaña acusando a los comunistas de ser los autores del atentado. El periódico "La República", en su información del día siguiente, irresponsablemente informa lo mismo: que los comunistas fueron los autores del atentado. Otros diarios nacionales algo dijeron al respecto pero en el fondo se negaron a secundar la campaña que acusa a los comunistas de autores del citado atentado. Incluso periódicos tan anti-comunistas como "La Nación" y "La Prensa Libre", se negaron a recoger el infundio como cierto.

El Lic. Manuel Mora Valverde dirigió un emplazamiento público al Director General de Detectives, que no ha sido contestado en el momento de escribir estas líneas, para que investigue exhaustivamente el asunto y busque a los autores del atentado entre las únicas gentes que pueden estar interesadas en que el país caiga bajo el reinado del caos y de la violencia: los cubanos exilados y las agrupaciones fascistas, del tipo del movimiento nacionalista costarricense y otras. Estos círculos ya han sido convictos de realizar actos terroristas. Por ejemplo el atentado pa-

ra destruir una Sinagoga, el destrozamiento de una ventana del mismo Laboratorio de Idiomas con una piedra que llevaba atado un papelito con un viva a Fidel Castro, los asaltos a las manifestaciones del Primero de Mayo con piedras y otros objetos contundentes, etcétera.

En la madrugada del jueves se produce otro atentado. Lo realizan los mismos que perpetraron el primero. Según la información de "La Nación" la bomba estalló en el carro del jefe del Movimiento Nacionalista Costarricense, Bernal Urbina Pinto, cerca del local de esta agrupación. (Hay que investigar si no estaba asegurado este automóvil).

Es preciso decir lo siguiente: el Servicio de Inteligencia, el cuerpo de detectives, la guardia civil y los resguardos fiscales dedican la mayor parte de su tiempo a vigilar y perseguir a los comunistas. Por tanto, nadie menos que los comunistas gozan de impunidad y de libertad para poner bombas. ¿Quiénes gozan de libertad e impunidad? ¿Quiénes tienen la protección de la Embajada de los Estados Unidos, entidad que hoy por hoy ejerce en Costa Rica más autoridad que el propio gobierno?

Debe anotarse que el Embajador Americano se permitió, antes de que las autoridades nacionales hayan señalado a los comunistas como autores del atentado N° 1, acusarlos de ser sus autores. Así, el señor Embajador ha entrado de lleno en la campaña que se realiza al socaire de los atentados. Es fácil, asociando todo lo dicho, descubrir la trama.